

Arias propone a Panamá abolir el ejército

LN-9-1-90

SILVIA CABEZAS BOLAÑOS

Redactora de La Nación

En una carta pública enviada al pueblo de Panamá el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, propuso que se considere la opción de vivir sin fuerzas armadas, como parte de las decisiones históricas que cambien el futuro de ese país.

Expresó que todos deben colaborar a fin de que los panameños superen los retos que afrontan, pero que sólo ellos son los llamados a definir su futuro. "Lo podrán hacer cuando concluya la ocupación norteamericana, que debe darse en un plazo perentorio", manifestó en la carta.

"Desmilitarizar al país implica una decisión profunda y no es suficiente cambiar el nombre a las fuerzas armadas, sino que es necesario transformar la mentalidad de quienes ayer vistieron uniforme militar", dijo.

"Se requiere —añadió— del valor de abolir el ejército como institución permanente y decir sí a un futuro en que las armas no sean necesarias y la fuerza de la razón prevalezca sobre la razón de la fuerza."

Reiteró que es hora de rendir honores a los hombres que desarman a sus pueblos para que sean libres y trabajen por el desarrollo, y no a los que acumulan armas y se tornan insensibles ante el hambre de sus conciudadanos.

En 42 años transcurridos desde que se abolió el ejército en Costa Rica, las libertades —precisó Arias— nunca fueron amenazadas ni se conoce la vergüenza de un destino regido por la fuerza.

Sostuvo en la misiva que la vecina nación del sur vive una época de pobreza como no la ha sufrido antes. "Panamá tiene hoy la oportunidad de cambiar los rifles por libros, los tanques por tractores, los soldados por trabajadores que construyan el país, que en el año 2000 unirá con democracia y paz a las dos Américas, la pobre y la rica."

Seguridad del Canal

En cuanto a los argumentos acerca de mantener el ejército para la seguridad del Canal, Arias planteó que, si en un mundo en que los enemigos de ayer se reúnen para derribar muros y la guerra fría da paso a la cooperación y la solidaridad, "¿no es más invencible la fuerza moral de una nación que construye en paz que las armas que sólo han servido para burlar la voluntad de los pueblos manifestada en las urnas, como es la triste historia de tantos países?"

Aseguró que para mantener la integridad del Canal pueden convenirse varios acuerdos prácticos, regionales o internacionales.